

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

LIBYE : L'ONU "PRÉOCCUPÉE" PAR LES TRAITEMENTS INDIGNES ET INHUMAINS DE MIGRANTS

La Mission d'appui des Nations unies en Libye (Manul) a exprimé hier sa préoccupation face à la détention arbitraire de migrants et de demandeurs d'asile, appelant les autorités libyennes à les traiter avec "dignité". La Manul a dénoncé la détention de "femmes enceintes et d'enfants" dans des lieux "surpeuplés et insalubres" et "l'expulsion collective" de milliers d'étrangers, même entrés légalement dans le pays. Les autorités ont arrêté "des milliers d'hommes, de femmes et d'enfants dans les rues, chez eux ou lors de rafles dans des soi-disant camps et caches de trafiquants", selon un communiqué de sa mission hier.

RDC : NOUVELLE TUERIE DANS UN CAMP DE DÉPLACÉS

Une nouvelle tuerie attribuée à une milice communautaire a fait au moins 46 morts, dont de nombreux enfants, dans la nuit de dimanche à lundi dans un camp de déplacés du nord-est de la RDC, région où les exactions contre les civils se multiplient. Selon le Baromètre sécuritaire du Kivu (KST), réseau d'analystes basés dans l'est de la République démocratique du Congo, "au moins 46 civils ont été tués" dans le camp de déplacés de Lala, en territoire de Djugu, dans la province aurifère d'Ituri, à la suite d'une "incursion des Codéco". Un responsable de la société civile locale, Désiré Malodra, a avancé le même bilan de 46 morts, précisant que 23 étaient des enfants et que ce chiffre était provisoire.

ETHIOPIE : LE CHEF DE L'ARMÉE DE L'AIR NOMMÉ PRÉSIDENT D'ETHIOPIAN AIRLINES

Le gouvernement éthiopien a nommé le chef d'état-major de l'armée de l'air éthiopienne président du Conseil d'administration de la compagnie nationale Ethiopian Airlines, a annoncé hier la première compagnie africaine en termes de flotte et de passagers. Le général Yilma Merdessa, qui siégeait au Conseil d'administration depuis janvier 2021, a remplacé depuis le 8 juin Girma Wake, 79 ans, vétéran de la compagnie et du secteur aérien africain, indique Ethiopian Airlines, dans un communiqué publié hier. La compagnie nationale, 100% publique, n'a pas précisé les raisons du départ de M. Girma, entré chez Ethiopian Airlines en 1965 où il avait occupé diverses fonctions.

Rassemblées par JMN

Fête nationale d'Italie : un moment de fierté renouvelée

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

La fête nationale de la République italienne a été célébrée avec faste le 2 juin dernier, à la résidence de l'ambassadeur d'Italie au Gabon, Gabriele Di Muzio. Plusieurs personnalités politiques et administratives gabonaises, des diplomates accrédités dans notre pays et d'autres invités ont honoré de leur présence cette cérémonie marquant la commémoration du jour où le peuple italien a fait le choix souverain de la République. Occasion pour le diplomate italien de rappeler que cette fête est un moment de fierté renouvelée pour l'identité transalpine et pour son patrimoine culturel et historique. Sur le plan de la coopération entre nos deux pays, Gabrielle Di Muzio a relevé la richesse et la profondeur des relations



Gabrielle Di Muzio et les officiels gabonais au cours de la cérémonie.

entretenues par le Gabon et l'Italie. Des relations marquées entre autres par la mission officielle des représentants de l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa) à Rome en avril de cette année, dans le contexte d'un accord signé en 2018 pour une coopération plus étroite dans cet important dossier, ou par les récentes escales à Libreville des frégates

italiennes Marceglia et Rizzo, ainsi que des patrouilleurs Foscari et Borsini, dans le contexte de leurs missions pour la protection de la liberté de la navigation et contre la piraterie maritime dans le golfe de Guinée. "En février 2023, nous avons remis un cadeau de l'Italie composé de 3 appareils à pression positive mobile en faveur du Centre hospitalier

universitaire d'Akanda", a indiqué le diplomate italien, qui n'a pas manqué de rappeler la candidature de Rome à l'Exposition universelle de 2030. Gabrielle Di Muzio, qui termine sa mission au Gabon dans quelques mois, a exprimé sa gratitude au président Ali Bongo Ondimba et au gouvernement gabonais pour l'estime et l'amitié envers sa personne.

L'Arabie saoudite et Sao Tomé-et-Principé établissent des relations diplomatiques

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

Le Royaume d'Arabie saoudite et la République démocratique de Sao-Tomé-et-Principé, ont signé mercredi 7 juin dernier, à Libreville, un accord d'établissement des relations diplomatiques entre les deux pays, ceci dans l'optique de renforcer leurs relations et d'élargir les horizons de coopération entre ces deux Etats, ainsi que dans le cadre de l'appui sur les questions de sécurité et de paix dans le monde. Pour les nouveaux partenaires, le souhait est que cette étape conduite au développement des relations de coopération dans les

domaines politique, économique, technique, de développement, commercial et culturel. Cet accord d'établissement des relations a été signé par les diplomates des deux pays accrédités au Gabon, l'ambassadeur Farraj bin Nader pour le Royaume d'Arabie saoudite et Eliza Pereira Afonso de Barros pour la République de Sao-Tomé et Principe. La cérémonie, qui s'est déroulée dans la résidence du chef de mission saoudienne, a été suivie d'échanges amicaux et des entretiens avec la presse, au cours desquels les deux ambassadeurs se sont exprimés sur l'importance de ce moment



Les ambassadeurs Farraj bin Nader d'Arabie saoudite et Eliza Pereira Afonso de Barros de Sao-Tomé-et-Principé après la signature de l'accord.

historique, qui ne manquera pas de contribuer au développement et au renforcement des relations entre les deux pays.